
 
 

                         
 
 
 
Ata da Sétima Sessão Ordinária do 
Primeiro Período Legislativo da 
Câmara Municipal de Cabo Frio, 
realizada no dia 24(vinte e quatro) de 
fevereiro do ano de 2022(dois mil e 
vinte e dois).-------------------------------------- 

  Às dez horas do dia 24(vinte e quatro) de fevereiro do ano de 2022(dois mil e 
vinte e dois) sob a Presidência do Vereador Miguel Fornaciari Alencar e com a 
ocupação da Primeira Secretaria pela Vereadora Alexandra dos Santos 
Codeço reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além 
desses, responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir 
Novaes, Alexandre Marques Cordeiro, Douglas Serafim Felizardo, Felipe 
Fernandes da Silva, Jean Carlos Corrêa Estevão, Joao Roberto de Jesus da 
Silva, Josias Rocha Medeiros, Leonardo Mendes de Abrantes, Oseias 
Rodrigues Couto, Rodolfo Aguiar de Faria, Thiago Vasconcelos Leite Pinheiro, 
Vanderson de Sant’ana Rodrigues, Vinícius Caetano Corrêa. Havendo número 
regimental o Senhor Presidente declarou aberta a presente Sessão em nome 
de Deus. A seguir foi lida e aprovada a seguinte Ata: Ata da Sessão do dia 
22/02/2022.  Cumprido o rito regimental o Senhor Presidente solicitou ao 
Senhor Primeiro Secretário a leitura do EXPEDIENTE que constou do seguinte: 
EM CONFORMIDADE COM O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: 
LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA: 22/02/2022; PROJETO DE LEI: 
0073/2022 - DOUGLAS SERAFIM FELIZARDO, TORNA OBRIGATÓRIO O 
FUNCIONAMENTO, DURANTE OS DOZE MESES DO ANO DAS CRECHES 
PÚBLICAS, NO MUNICIPIO DE CABO FRIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; 
PROJETO DE LEI: 0075/2022 - OSÉIAS RODRIGUES COUTO, INSTITUI O 
PROGRAMA PARA TRATAMENTO DE DOENÇAS RARAS NA CIDADE DE 
CABO FRIO E DÁ  OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0079/2022 
- ALEXANDRE MARQUES CORDEIRO, INSTITIU A SEMANA DO MÚSICO 
CABO -FRIENSE NO CALENDÁRIO DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO; 
PROJETO DE LEI: 0082/2022 - VANDERSON BENTO, CRIA A POLÍTICA 
MUNICIPAL DE INOVAÇÃO NA EDUCAÇÃO MUNICIPAL DE CABO FRIO; 
PROJETO DE LEI: 0083/2022 - MIGUEL ALENCAR, CRIA O PROJETO 
SABER - SISTEMA DE ADOÇÃO DE BIBLIOTECAS E EQUIPAMENTOS 
CULTURAIS POR EMPRESAS COM RESPONSABILIDADE SOCIAL E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0084/2022 - MIGUEL 
ALENCAR, INSTITUI DIRETRIZES PARA A IMPLEMENTAÇÃO DO 
PROGRAMA DE INCENTIVO AO EMPREENDEDORISMO JOVEM, NO 
ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; 
PROJETO DE LEI: 0087/2022 - THIAGO VASCONCELOS LEITE PINHEIRO, 
DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE DE INFORMAÇÃO POR BARES, 
RESTAURANTES, PIZZARIAS, CHURRASCARIAS, LANCHONETES, 
QUIOSQUES, CASAS NOTURNAS E SIMILARES DO MUNICÍPIO SOBRE A 
FACULDADE DO PAGAMENTO DA TAXA SOBRE SERVIÇOS PRESTADOS 
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AOS CLIENTES NOS RESPECTIVOS ESTABELECIMENTOS E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0088/2022 - JOSIAS ROCHA 
MEDEIROS, DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DO CERCAMENTO VERDE POR 
CÂMERAS DE MONITORAMENTO DE ÁREA DE PROTEÇÃO AMBIENTAL, 
ZONA DE RECUPERAÇÃO E ÁREAS COM RESTRIÇÃO DE OCUPAÇÃO, 
NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO; PROJETO DE LEI: 0089/2022 - DOUGLAS 
SERAFIM FELIZARDO, INSTITUI A POLÍTICA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 
AMBIENTAL NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO; PROJETO DE RESOLUÇÃO 
Nº 001/2022 – 1/3 DE VEREADORES, DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DA 
COMISSÃO ESPECIAL DE ANÁLISE, ATUALIZAÇÃO E FISCALIZAÇÃO DAS 
LEIS AMBIENTAIS MUNICIPAIS; INDICAÇÃO: 0063/2022 - JEAN CARLOS 
CORRÊA ESTEVÃO, SOLICITO AO EXMO. SR. PREFEITO A REFORMA DA 
ESF- ESTRATÉGIA DE SAÚDE DA FAMÍLIA DO BAIRRO JACARÉ, NESTE 
MUNICÍPIO; INDICAÇÃO: 0074/2022 - ALEXANDRA DOS SANTOS 
CODEÇO, SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO MUNICIPAL A 
DESCENTRALIZAÇÃO DO PLANEJAMENTO FAMILIAR PARA OS ESF- 
ESTRATÉGIA DE SAÚDE DA FAMÍLIA; INDICAÇÃO: 0187/2022 - ADEIR 
NOVAES, SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO A PODA DE ÁRVORES E 
LIMPEZA DE TODO O BAIRRO MARIA JOAQUINA, NESTE MUNICÍPIO; 
INDICAÇÃO: 0206/2022 - ADEIR NOVAES, SOLICITA AO EXMO. SR. 
PREFEITO A TROCA E REPOSIÇÃO DAS LÂMPADAS NA RUA DAS 
LEBRES, NO BAIRRO UNAMAR, EM TAMOIOS - 2º DISTRITO DE CABO 
FRIO; INDICAÇÃO: 0227/2022 - JOSIAS ROCHA MEDEIROS, SOLICITA AO 
PODER EXECUTIVO A CRIAÇÃO DO PROGRAMA DENTISTA NAS 
ESCOLAS COM O OBJETIVO DE AVALIAR O ESTADO DA SAÚDE BUCAL E 
SITUAÇÃO DE MAIOR VULNERABILIDADE PARA ESTUDANTES COM 
NECESSIDADES DE CUIDADOS ESPECÍFICOS; INDICAÇÃO: 0228/2022 - 
ALEXANDRE MARQUES CORDEIRO, SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO 
QUE SEJA REALIZADA A DIVULGAÇÃO NA INTERNET DA LISTAGEM DE 
MEDICAMENTOS OFERECIDOS PELA SECRETARIA MUNICIPAL DE 
SAÚDE, NO SITE DA PREFEITURA MUNICIPAL DE CABO FRIO; 
INDICAÇÃO: 0232/2022 - VANDERSON BENTO, SOLICITA AO EXMO. 
SENHOR PREFEITO A REVITALIZAÇÃO DO TEATRO MUNICIPAL INAH DE  
AZEVEDO MUREB LOCALIZADO NA RUA ANÍBAL AMADOR DO VALE, NA 
PRAÇA DA CIDADANIA NESTE MUNICIPIO; INDICAÇÃO: 0238/2022 - 
THIAGO VASCONCELOS LEITE PINHEIRO, SOLICITA AO PODER 
EXECUTIVO A MUDANÇA DE LUGAR DA CASA DE ACOLHIMENTO  
LOCALIZADA NO BAIRRO PARQUE BURLE; INDICAÇÃO: 0243/2022 - 
LEONARDO MENDES DE ABRANTES, SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO 
QUE MELHORE A INFRAESTRUTURA DOS QUARTOS DOS PACIENTES E 
PLANTONISTAS NO HOSPITAL DA MULHER; INDICAÇÃO: 0244/2022 - 
LEONARDO MENDES DE ABRANTES, SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO 
QUE DISPONIBILIZE NO HOSPITAL DA MULHER ULTRASSONOGRAFIA 24 
HORAS E LABORATÓRIO NO PRÓPRIO HOSPITAL; INDICAÇÃO: 
0246/2022 - JOÃO ROBERTO DE JESUS DA SILVA, SOLICITA AO EXMO. 
SR. PREFEITO QUE REALIZE A LIMPEZA E DESOBSTRUÇÃO DAS 
CALÇADAS DA RUA SAMUEL BESSA NO BAIRRO DO JACARÉ NESTE 
MUNICÍPIO. Terminada a leitura do Expediente, o Senhor Presidente 
franqueou a Tribuna aos oradores inscritos.  Ocupou a Tribuna como primeiro 
orador o Vereador Tribuna – Alexandre Marques Cordeiro, que inicialmente 



procedeu as saudações de praxe. Após teceu comentários sobre a dificuldade 
que o cidadão tinha em conseguir uma declaração de residência. Disse que, 
um catador de guaiamum machucado estivera com dificuldade de obter 
atendimento médico, em virtude de que esquecera seu comprovante de 
residência, o que era inadmissível, pois, havia a lei estadual 6.225, garantindo 
a possibilidade de a declaração ser feita de próprio punho. Disse que 
conversara com a Secretária de Ação Social e com outras pessoas, mas, que 
não obtivera êxito. Observou que havia até mesmo comércio de tais 
declarações, visto que havia associações de moradores que cobravam para 
fazer aquele documento. Em aparte, o Vereador Felipe Fernandes disse que 
havia mesmo a lei estadual e que o documento escrito de próprio punho tinha 
como objetivo agilizar o trâmite nos serviços públicos. Retomando ao seu 
discurso, o Vereador Alexandre Marques disse, que Cabo Frio contava com 
diversos talentos musicais e que seu Projeto de Lei, em pauta naquela Sessão 
tinha como objetivo privilegiar os talentos locais. Continuando falou sobre a 
importância de que a Postura não apreendesse os produtos dos ambulantes, 
destacando que a pandemia havia sacrificado muito tais trabalhadores. 
Solicitou apoio dos Nobres Pares, no sentido de aprovar sua proposição com 
relação à proibição da apreensão das mercadorias dos ambulantes. Em aparte, 
o Vereador Jean Correa Estevão parabenizou o orador pela iniciativa e disse 
que aqueles trabalhadores já tinham sido muito maltratados e que até mesmo o 
cadastramento estava sendo difícil de ser realizado. Retomando ao seu 
discurso o Vereador Alexandre Marques agradeceu o aparte, agradeceu a 
atenção de todos, no que encerrou sua fala Após, fez uso da Tribuna o 
Vereador Felipe Fernandes, que inicialmente saudou a todos. Em seguida, 
teceu comentário sobre evento realizado para a posse do Conselho de 
Igualdade Racial, que tinha como objetivo criar políticas públicas de igualdade 
racial no município. Disse que o Conselho era muito necessário e que o mesmo 
lutava também por outras causas. Disse que o extermínio da população negra 
começou nos navios negreiros e perduravam até a atualidade. Em aparte, o 
Vereador Leonardo Mendes disse que a efetivação do conselho possibilitaria, 
além de outras coisas, verbas do governo federal que poderiam ser usadas 
naquele setor tão importante, assim, ficava feliz pela iniciativa. Retomando ao 
seu discurso, o Vereador Felipe Fernandes agradeceu o aparte e disse que o 
PDT fora o primeiro partido a ter um grupo de pessoas lutando por aquela 
causa. Disse que houvera na verdade um extermínio da população negra e que 
até mesmo a abolição, sem proporcionar condições de sobrevivência, 
prejudicou muito tais pessoas. Continuando disse, que estava acompanhando 
a luta dos estudantes do IFF pelo passe livre, com isso apelava ao senhor 
prefeito que atendesse aquele pleito. Citou o caso de um jovem que ia de 
bicicleta de Cabo Frio até o IFF ressaltando que quando um aluno evadia de 
um curso por não ter condições de chegar, na verdade não era uma evasão, 
mas, uma expulsão do mesmo pela sociedade. Falou ainda sobre a 
importância do vestibular social, enfatizando que ele próprio fizera parte das 
pessoas que, em sua época, necessitariam daquele auxilio. Solicitou apoio dos 
Nobres Pares ao seu projeto de lei, que tinha como intuito o passe livre para os 
estudantes em dia de prova do ENEM, destacando que quando a classe pobre 
alcançava a universidade incomodava determinadas pessoas. E ainda, que 
muitos tentavam implantar projetos com o objetivo de acabar com as cotas e 
outros mecanismos que beneficiavam os menos favorecidos. Disse que tais 



projetos eram importantes e favoreciam alguns, que conseguiam alçar até 
mesmo um posto de vereança como era o seu caso, no que encerrou sua fala. 
A seguir ocupou a Tribuna o Vereador Leonardo Mendes, que inicialmente 
procedeu as saudações de praxe. Após, disse que estivera fiscalizando no 
Hospital da Mulher, onde fora muito bem recebido e que inclusive fizera no 
local o teste do covid para entrar. Disse que conversara com os pacientes e 
todos estavam satisfeitos com aquela unidade de saúde. Ressaltou que, 
constava na pauta naquela sessão proposição para colocação de 
ultrassonografia vinte e quatro horas, para melhor funcionamento do Hospital 
da Mulher, o que facilitaria a vida dos médicos e pacientes. E que o mesmo 
incluía aparelhagem para exames de sangue e urina, o que poderia inclusive 
salvar vidas. Disse, que observara que as unidades de saúde precisavam de 
qualidade de vida, o que era de extrema importância, visto que os funcionários 
deixavam suas casas para atender os pacientes por vinte e quatro horas. Disse 
também, que havia médicos que ainda não haviam recebido o pagamento de 
dezembro de 2021, assim, solicitava as autoridades competentes que 
dirimissem aquele problema. Em aparte, o vereador Alexandre Marques 
parabenizou o orador por seu discurso ressaltando que a melhoria das 
instalações das unidades de saúde em muito beneficiaria a toda a classe 
médica. Retomando ao seu discurso, o Vereador Leonardo Mendes falou sobre 
reunião ocorrida na escola Américo Vespúcio com pais e funcionários daquela 
unidade escolar, destacando que estavam empenhados na luta para preservar 
aquela escola. Continuando, reportou-se ao Projeto de número 0036/2021de 
autoria do Vereador João Roberto de Jesus, versando sobre transporte 
complementar, destacando que as Emendas colocadas pelo Vereador autor 
foram derrubadas e que o documento fora encaminhado para a procuradoria. 
Disse que no dia 2 de fevereiro o projeto fora devolvido para a Comissão de 
Constituição e Justiça e que somente colocava tais fatos como forma de 
esclarecimento e para mostrar que a Comissão de Comissão e Justiça não 
estivera inoperante. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. 
A seguir, fez uso da Tribuna o Vereador Vanderson Sant`Anna, que 
inicialmente saudou a todos. Em seguida, comentou sobre o tema 
descriminalização do aborto, enfatizando que diversos países aprovaram a 
interrupção da gravidez até vinte e quatro semanas de gestação, o que 
caracterizava um grande absurdo. Disse, que havia defensores daquela causa 
e que muitos eram de Esquerda e que afirmavam não ser mais possível 
segurar a proibição do aborto. Disse que, todos os que respeitavam a vida e 
que encontravam embasamento na Bíblia deveriam se posicionar contra. 
Sublinhou em seguida, que quando entrara com proposição obrigando a 
permanência de guardas armados nas escolas, os esquerdistas se 
posicionavam contra com a assertiva de que arma fora feita para matar, mas, 
que quando se tratava de aborto a esquerda se calava para não perder votos 
nas eleições. Disse que, mais importante do que posições politicas era a 
defesa da vida e que na cidade de Casimiro de Abreu criminosos invadiram 
uma escola e que caso houvesse um segurança armado naquela unidade 
escolar, jamais teria ocorrido aquele tipo de ataque. Disse ainda, que em sua 
opinião arma não fora feita para matar, mas, para defender o cidadão. Disse 
que até mesmo países conservadores estavam aprovando o aborto, assim, era 
necessário impedir que aquela prática chegasse no Brasil. Observou, que 
aquela questão era inegociável, com isso, ao escolher seu candidato o cidadão 



deveria procurar saber se o mesmo era a favor ou contra o aborto. Conclamou 
a todos para prestarem atenção e trabalhar a favor dos que eram contra o 
aborto, frisando que no governo de Adriano Moreno diversos fetos perderam a 
vida, assim, todos deveriam ter cuidado. Prosseguindo agradeceu a Secretária 
de Saúde senhora Erika, por ter atendido seu pleito, com relação ao carro 
fumassê. Ao final agradeceu a secretária de obras pela operação “tapa buraco” 
estar avançando, no que encerrou sua fala. Fez uso da Tribuna o Vereador 
João Roberto de Jesus da Silva,  saudou a todos. Após falou sobre Indicação 
de sua autoria, dispondo sobre a limpeza da Rua Samuel Bessa, no Jacaré, 
destacando que a mesma estava obstruída atrapalhando a passagem de 
transeuntes. Em seguida, disse que fechar escola era crime e que como a 
Secretária de Educação não esclarecera alguns fatos questionados por ele, 
buscara informações no Tribunal de Contas do Estado e tomara conhecimento 
de que dos cerca de 258 milhões previstos para a educação no ano de 2021, 
somente cerca de 230 milhões foram investidos na Educação. Disse que 
houvera superávit na arrecadação, com isso não havia desculpas para não ter 
havido o investimento previsto. Disse que o atual prefeito José Bonifácio 
previra um orçamento de 245 milhões para a Educação para o ano de 2022 e 
ainda queria fechar escola. Disse que a Educação era o alicerce da sociedade 
e era inadmissível que as escolas não fossem prioridade. Disse que, a verba 
prevista para ser gasta pelo gabinete do prefeito em 2021 fora de um milhão e 
meio e que para o ano de 2022 a previsão era de cerca de quatro milhões.  
Disse que, não mediria esforços no sentido de proteger as escolas do 
município e que até o ultimo instante de sua vida estaria protegendo as 
mesmas, no que encerrou sua fala. Não havendo mais oradores para o uso da 
Tribuna o Senhor Presidente conduziu os trabalhos para a Ordem do Dia. 
NESTA ETAPA FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 
REDAÇÃO FINAL NOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0047, 
0050, 0057, 0082, 0087, 0091, 0126, 0132, 0176, 0210, 0218, 0223, 0226, 
0238, 0250, 0253, 0254, 0259, 0260, 0262, 0264, 0265, 0266, 0267, 0268, 
0273, 0278, 0282, 0297 E 0375/2021. FORAM RETIRADOS OS SEGUINTES 
PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0005/2020, PROJETO DE LEI: 0271, 0286 E 
0322/2021. FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 
POLÍTICAS PÚBLICAS NOS SEGUINTES PROJETOS: 0086/2018 E 
0195/2018, PROJETO DE LEI: 0061 E 0262/2019, PROJETO DE LEI: 0038, 
0229, 0263, 0270, 0274, 0281, 0284, 0291, 0294, 0295, 0296, 0298, 0302, 
0307, 0308, 0312, 0316, 0319, 0320, 0329, 0336, 0344, 0345, 0352, 0354, 
0355, 0357, 0367, 0376, 0377, 0378, 0380, 0382, 0383, 0392, 0407, 0416, 
0417, 0418, 0419, 0421, 0422, 0423, 0439, 0443 E 0446/2021. SENDO A 
SEGUIR ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL. FOI 
APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E 
JUSTIÇA NOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0333/2021 E 
PROJETO DE LEI: 0032 E 0034/2022, SENDO A SEGUIR ENCAMINHADOS 
PARA A COMISSÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS. FORAM ENCAMINHADOS 
PARA A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS SEGUINTES 
PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0073, 0075, 0079, 0082, 0083, 0084, 0087, 
0088 E 0089/2022. FOI APROVADO O PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 
001/2022 – 1/3 DE VEREADORES. FORAM APROVADAS AS INDICAÇÕES 
NSº: 0063, 0074, 0187, 0206, 0227, 0228, 0232, 0238, 0243, 244 E 0246/2022. 
Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna para a 



Explicação Pessoal. Ocupou a Tribuna em Explicação Pessoal o Vereador 
Josias, que inicialmente procedeu as saudações de praxe. Em seguida, 
comentou sobre o transporte escolar para os alunos da rede estadual, 
ressaltando que a situação fora regularizada através da empresa Salineira, 
mas, que recebera denúncia de um pai de uma aluna afirmando que a mesma 
não pudera fazer uso da gratuidade do ônibus da empresa 1001 com destino a 
Rio das Ostras onde a estudante cursa a universidade. Disse que buscara 
informações, e que tomara conhecimento de que os alunos a serem 
transportados de Unamar para Rio das Ostras deveriam apresentar o Rio 
Cards, mas, que segundo o pai da aluna fora aquele mesmo o cartão 
apresentado e recusado. Disse, que o pai da jovem afirmara também que não 
havia ônibus no horário em que passava costumeiramente. Afirmou ainda, que 
era inadmissível que alunos ficassem impedidos de frequentar as escolas, 
assim, apelava à empresa 1001 que não barrasse os alunos. Agradeceu a 
atenção de todos, no que encerrou sua fala. Após, o senhor presidente Miguel 
Alencar pediu desculpas e afirmou que os Projetos de Lei números 005, 271, 
286 e 322/2022 foram retirados de pauta e que voltariam para votação na 
próxima Sessão. Não havendo mais oradores para o uso da Tribuna em 
Explicação Pessoal, o Senhor Presidente encerrou a presente Sessão em 
nome de Deus. E para constar, mandou que se lavrasse a presente Ata, que 
depois de lida, submetida à apreciação Plenária, aprovada, será assinada para 
que produza seus efeitos legais. 

 
 
 


